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Elaborado e apresentado em 2013, o Projeto NADANDO PARA O SUCESSO teve seu 

início somente em junho de 2014, após as adequações impostas pelo resultado da 

captação dos recursos necessários. Através do Ofício nº 582/2014/CTLIE/ME, de 07 de 

abril de 2014, foi definido o valor final de R$ 92.901,01 para a realização do projeto, 

conforme Cronograma Físico-Financeiro de Desembolso, elaborado pelo Ministério do 

Esporte (cópia em anexo). O mesmo ofício acima citado ainda informa a sobra de 

recursos no valor de R$ 6.098,99, cujo valor seria recolhido aos cofres da União. 

Informamos que até esta data estes recursos de sobra não foram recolhidos e 

permanecem aplicados em fundo de investimentos (extrato anexado). 

Conforme previsto no plano de trabalho, esta Associação contratou dois técnicos de 

natação para a condução dos trabalhos, efetuando o devido registro em carteira, 

recolhendo todos os encargos conforme as leis trabalhistas. O técnico Magnos Cardoso 

Demaman presta seus serviços na cidade de Curitiba e o técnico Alexandre Pina de 

Souza presta seus serviços na cidade de Ponta Grossa. Também no primeiro momento 

foi pago o valor referente à elaboração do projeto, com o devido recolhimento dos 

tributos através de DARF. Desta forma, no mês de junho de 2014 tivemos o início do 

Projeto Nadando para o Sucesso, dando continuidade ao trabalho que já vinha sendo 

realizado com recursos disponibilizados pelos pais e familiares dos atletas. 

Os treinamentos da equipe são realizados de segunda a sábado, nas duas sedes (Ponta 

Grossa e Curitiba). 

Nos dias 07 e 08 de junho de 2014 foi realizado na cidade de Ponta Grossa o 

Campeonato Estadual de Natação Mirim e Petiz- Troféu Ossami Fukuda, sendo esta a 

primeira competição dentro do Projeto apresentado. Neste evento a Associação, em 

conjunto com a Fundação Municipal de Esportes e a Federação de Desportos 

Aquáticos do Paraná apresentou-se como organizadora e também participante do 

evento, agregando,centenas de expectadores, com ampla divuigação dos meios de 

comunicação da cidade. A equipe conquistou a segunda colocação geral no evento, 

tanto na classe Mirim, como na classe Petiz (resultados disponíveis em 

www.fdap.org.br). 



De 25 a 27 de julho a equipe deslocou-se até Curitiba para participar do Campeonato 

Estadual de Natação de Inverno - Troféu Luciano Cabrine. As despesas com o 

deslocamento, hospedagem e alimentação foram bancadas pelos próprios atletas. A 

equipe foi terceira colocada no quadro de medalhas e quarta colocada na pontuação 

geral do campeonato (resultados em www.fdap.org.br}. 

Em 30 de agosto, a equipe participou do 111 Torneio Regional Sul Mirim e Petiz, no 

Clube Curitibano. 

Nos dias 13 e 14 de setembro a participação foi no 11 Campeonato Estadual do Interior, 

realizado na cidade de Cascavel, com a participação dos atletas de todas as classes, do 

Mirim ao Senior, no qual a equipe sagrou-se vice-campeã geral. 

Nos dias 26 e 27 de setembro, foram realizados na cidade de Toledo os Jogos Abertos 

do Paraná e a equipe representou a cidade de Ponta Grossa, dentro da parceria com a 

Fundação Municipal de Esportes. Pela primeira vez na história, a cidade sagrou-se 

campeã dos Jogos Abertos, tanto no feminino, como no masculino, conquistando o 

recorde de 27 medalhas de ouro da competição. 

Em outubro de cada ano é realizado o tradicional Troféu Chico Piscina, na cidade de 

Macaca, que reúne as seleções das Federações dos vários estados do país. Neste ano 

de 2014 o estado do Paraná sagrou-se campeão da classe Infantil e vice-campeão da 

classe Juvenil. Na delegação da seleção do Paraná estiveram presentes três integrantes 

de nossa equipe, confirmando a proposta de colocar na seleção do estado pelo menos 

dois atletas. O critério para escolha dos integrantes é estritamente técnico, através dos 

resultados obtidos ao longo da temporada. 

De 17 a 19 de outubro realizou-se na cidade de Porto Alegre, o Festival Sul Brasileiro 

de Clubes de Natação, para as classes Mirim e Petiz. Mais de 30 equipes dos três 

estados do sul participaram e nossos resultados foram considerados excelentes, com a 

terceira colocação na classe Mirim e a quarta colocação na classe Petiz. Neste 

compromisso o deslocamento da equipe foi feito por avião e as despesas de 

transporte, alimentação e hospedagem também foram bancadas pelos pais dos 

atletas. 

De 30/10 a 01/11 de 2014 foi realizado na cidade de Foz do Iguaçu, o Campeonato 

Estadual de Verãd -,para as classes Infantil, Juvenil, Junior e Senior e a equipe esteve 

representada, conquistando várias medalhas. 



De 07 a 09 de novembro, o atleta Guilherme Luz Vieira, convocado para a seleção do 

Paraná, esteve disputando os Jogos Escolares da Juventude, realizados na cidade de 

João Pessoa, Paraíba (resultados em www.cbda.org.br). 

De 26 a 29 de novembro sete atletas e os dois técnicos da equipe estiveram na cidade 

de Santos, São Paulo, para participação no Campeonato Brasileiro Juvenil de Natação

Troféu Carlos Campos Sobrinho. Para este evento utilizamos o valor estabelecido no 

projeto para as despesas de transporte, efetuando a contratação de um veículo van, 

partindo de Ponta Grossa, passando por Curitiba até Santos, retornando com o mesmo 

trajeto. A contratação foi objeto de tomada de preços com apresentação de tres 

orçamentos. As demais despesas (alimentação e hospedagem) foram bancadas pelos 

próprios atletas. Os resultados desta competição estão em www.cbda.org.br. 

Em 05 e 06 de dezembro retornamos a Foz do Iguaçu, c!esta vez com os atletas das 

classes Mirim e Petiz, para disputar o Campeonato Estadual de Verão. Os resultados de 

todas estas competições estão em www.fdap.org.br. 

De 10 a 13 de dezembro os atletas Felipe Rochinski e lngrid Stocco estiveram em 

Palhoça, Santa Catarina, para disputar o Campeonato Brasileiro Infantil de Natação

Troféu Mauricio Bekken (resultados em www.cbda.org.br). 

De 16 a 20 de dezembro o atleta Alexandre Graczyk esteve na cidade do Rio de 

Janeiro disputando o Campeonato Brasileiro Senior, participando de três provas 

(resultados em www.cbda.org.br}. 

Terminado o ano de 2014, tivemos um breve período de recesso para atletas e 

técnicos e no início de janeiro de 2015 todos voltaram às atividades, com treinamentos 

diários, de segunda a sábado. Neste período sem competições oficiais promovidas pela 

Federação Estadual e Confederação Brasileira, vários atletas dedicaram-se a participar 

de provas de maratonas, realizadas no litoral do país. 

A primeira participação oficial no ano de 2015 foi no I Torneio Regional Sul Infantil a 

Senior, realizado na piscina olímpica do Clube Curitibano, em Curitiba. A equipe esteve 

presente com mais de 30 atletas, disputando provas individuais, avaliando o início do 

trabalho para a temporada 2015. 

Em seguida, nos dias 27 e 28 de março, acontece a disputa do 11 Torneio Regional Sul 

Infantil a Senior, desta vez nas dependências da Escola de Natação Amaral, em 

Curitiba, quando novamente participamos com mais de 30 atletas. 



A terceira participação oficial no ano de 2015 foi no I Torneio Regional Sul Mirim e 

Petiz, quando, em conjunto com a Federação de Desportos Aquáticos do Paraná e a 

Fundação Municipal de Esportes, organizamos e sediamos o evento no dia 29 de 

março, trazendo para as instalações da Piscina Municipal centenas de expectadores, 

divulgando os patrocinadores da equipe, fomentando a modalidade no meio esportivo 

da cidade e da região. 

Já em 11 de abril, novamente fomos sede de um evento com a chancela da Federação 

de Desportos Aquáticos do Paraná, sediando e participando do 111 Torneio Regional Sul 

de Natação, para as classes Infantil a Senior. Este evento movimentou o meio 

esportivo da cidade, com várias reportagens e publicações na mídia local, 

evidenciando o trabalho que a Associação vem realizando em prol da natação. 

No dia 25 de abril, realizamos o 11 Torneio Regional Sul Mirim e Petiz, confirmando a 

parceria com a Federação e a Fundação, trazendo para as dependências da Piscina 

Municipal centenas de expectadores. 

No final de abril, de 30/04 a 03/05, realizou-se na cidade de Curitiba, o Torneio Sul 

Brasileiro Infanto-Juvenil de Natação, com a presença de mais de 400 atletas de 34 

equipes do sul do país. Estivemos presentes com vinte atletas e os resultados foram o 

sétimo lugar geral por pontos e o oitavo lugar geral no quadro de medalhas (resultados 

em www.cbda.org.br). 

De 13 a 16 de maio a participação foi no Torneio Sul Brasileiro Junior e Senior de 

Natação, realizado na cidade Florianópolis, Santa Catarina. Foram seis os participantes 

da equipe. Como em todas as competições, as despesas são bancadas pelos próprios 

atletas. 

De 22 a 24 de maio aconteceu na cidade de Foz do Iguaçu o Festival Sui Brasileiro de 

Natação Mirim e Petiz. Presente no evento, nossa equipe contou com 19 atletas 

participantes. Quinto lugar no quadro geral de medalhas. Resultados em 

www.cbda.org.br. 

De 12 a 14 de junho aconteceu o Campeonato Estadual de Inverno -Troféu Luciano 

Cabrine, realizado nas dependências do Clube Curitibano, na capital do estado. A 

equipe mostrou grande evolução e o trabalho sério e dedicado dos técnicos e atletas 

mostrou-se bastante efetivo: Conquistamos o segundo lugar geral por pontos e o 

segundo lugar geral no- quadro de medalhas, confirmando a equipe como a segunda 

melhor do estado do Paraná. 



De 24 a 27 de junho a participação foi no Campeonato Brasileiro Infantil de Natação

Troféu Ruben Dinard de Araújo, realizado em Belém, no Pará. Tivemos inscritos quatro 

atletas, que viajaram acompanhados por um de nossos técnicos. Resultados em 

www.cbda.org.br. 

Ainda no mês de junho tivemos a realização dos Jogos Escolares do Paraná, para 

atletas de 12 a 14 anos, na cidade de Apucarana. Nesta competição dois atletas (André 

da Rocha e Antonio Sabedotti) conquistaram a convocação para a Seleção do Paraná 

que estará em Fortaleza para as disputas dos Jogos Escolares da Juventude. 

Também em junho, o Governo do Paraná divulgou os contemplados pelas bolsas do 

Projeto TALENTO OLÍMPICO DO PARANÁ, que estarão recebendo o valor de R$ 500,00 

mensais. Escolhidos pelos seus resultados, sete atletas de nossa equipe foram 

agraciados. 

No mês de junho tivemos o encerramento do Projeto, com a utilização do valor 

captado e dos rendimentos auferidos com a aplicação financeira. Os dois técnicos 

contratados continuam como funcionários da Associação, pois a equipe está dando 

continuidade normal ao seu trabalho, realizando treinamentos e participando de todas 

as competições dos calendários estadual e nacional. 

A conta-corrente no Banco do Brasil (Agência 0030-2- Número 82.096-2) apresentou 

ao final de junho um saldo final de R$ 576,55, valor que deverá ser recolhido aos 

cofres da União. Também ao final de junho foi resgatado o valor da aplicação 

financeira. O extrato da conta está anexado. 

Os resultados esperados foram plenamente atingidos e até superados. Os objetivos 

previstos também foram alcançados, com a inclusão de vários novos atletas na equipe, 

organização de competições em nossa cidade, participação de todas as competições 

do calendário da Federação de Desportos Aquáticos do Paraná e de várias do 

calendário da Confederação Brasileira de Desportos Aquáticos. 

A mídia local deu amplo destaque a promoção da natação nas cidades de Ponta Grossa 

e Curitiba, enfatizando o trabalho de formação de novos atletas e a capacidade de 

organização de eventos do gênero. 



Com relação aos custos, utilizamos adequadamente os recursos disponibilizados pelo 

projeto, efetuando tomada de preços e contrato de prestação de serviços para a 

aquisição dos uniformes, tomada de preços para a contratação de transporte e 

contratação de empresa para a gestão financeira e prestação de contas (contador). As 

demais despesas foram de ordem trabalhista, como o pagamento de salários para os 

dois técnicos, encargos, taxas e impostos. Todos os documentos estão anexados na 

prestação de contas. 

Os dois locais em que são realizados os treinamentos dos atletas contam com 

acessibilidade para deficientes físicos, com rampas nas entradas e locais para 

posicionamento privilegiado. 

Através da participação de nossos atletas nos diversos eventos realizados na cidade de 

Ponta Grossa, pudemos observar significativo aumento de nadadores e nadadoras nas 

diversas competições, motivados pelos resultados e pela divulgação por parte da 

imprensa. Os Jogos Estudantis Municipais - JEM, os Jogos da Primavera - JEP e o 

Circuito Municipal de Natação ilustram o incremento e o crescimento da modalidade 

na cidade e na região. 

As Metas Qualitativas elencadas por ocasião da elaboração do projeto foram 

plenamente atingidas, quais sejam: 

- Temos em nossa equipe atletas de todas as classes - Mirim, Petiz, Infantil, Juvenil, 

Junior e Senior. 

- Ao longo dos meses de desenvolvimento do projeto vários novos atletas foram 

agregados à equipe. 

- Os dois centros de treinamento estão funcionando a pleno vapor, com um técnico 

responsável em cada um deles. 

- Houve sensível melhoria no nível técnico da natação nas duas cidades e no estado do 

Paraná como um todo. 

-A população em geral presta integral apoio a natação, bem como os vários setores da 

imprensa, como jornais, rádios e TV. 

- O projeto tem sido citado nos diversos meios de comunicação como exemplo a ser 

seguido por outras modalidades. 



As metas quantitativas também foram plenamente atingidas e até superadas: 

- Ao longo dos meses de desenvolvimento do projeto ultrapassamos o número de 

atletas atendidos. 

- Através do site da CBDA- Confederação Brasileira de Desportos Aquáticos podemos 

observar que vários atletas estão ranqueados entre os primeiros do Estado e do Brasil. 

-A equipe esteve presente em todos os eventos da Federação de Desportos Aquáticos 

do Paraná e em grande parte dos promovidos pela CBDA. 

- A participação foi em Torneios Regionais, Campeonatos Estaduais, em Torneios e 

Campeonatos Sulbrasileiros e em Campeonatos Brasileiros. 

- Os dois técnicos contratados para o projeto continuam como funcionários desta 

Associação, prestando seus serviços da mesma forma como vinham prestando, porém 

a partir do mês de julho/2015 seus salários e encargos estão sendo bancados com 

recursos próprios. 

-A Associação tem aprovado um novo projeto (Processo 58701.004192/2014-10} que 

deverá dar continuidade a este que estamos relatando, estando neste momento em 

fase de captação. 

Por tratar-se de projeto de grande visibilidade para a cidade, por diversas vezes 

diretores desta Associação foram convidados para transmitir nossa experiência através 

de encontros de gestores esportivos, palestras para outras associações que desejam 

formular projetos, além de estreito relacionamento com o poder público municipal e 

estadual, no caso a Fundação Municipal de Esportes da Prefeitura de Ponta Grossa e a 

Universidade Estadual de Ponta Grossa. 

A demora da apreciação de nosso projeto de continuidade, por parte do Ministério do 

Esporte, fez com que a Associação arcasse com todas as despesas da manutenção da 

equipe neste segundo semestre de 2015. Desde o encerramento do presente projeto, 

os salários e encargos dos dois técnicos, que continuam registrados na Associação, 

estão sendo bancados com recursos auferidos de várias fontes, além daqueles 

disponibilizados pelos pais dos atletas. A Associação trabalha neste momento para 

buscar apoiadores para seu novo projeto já aprovado e publicado em Diário Oficial da 

União. 

Anexamos ao presente relatório fotografias e matérias de jornais locais, ilustrando a 

execução do projeto. 

Ponta Grossa, 26 de agosto de 2015. 

(--------~. 


